

# (1) 教育活動の具体的な取組

## ○日々の活動の様子 ～学校ホームページから～

### 1・2年生が遠足に出発



1年生と2年生が遠足へ出発しました。すでに動物園に入り、青空のもと楽しく過ごしているようです。バス酔いした子ども、すぐに元気になり一緒に活動しているそうです。動物園の写真はまた載せていきます。

### 1年生 金沢動物園遠足の様子



道の混雑のために、到着が少し遅れましたが、動物園の見学が終わり、お弁当を食べました。動物園からの出発を少し遅らせました。14時に動物園を出発、14時30分ごろ到着します。予定通りに14時45分下校します。

### 2年生 ズーラシア遠足の様子



動物園の見学が終わり、お弁当を食べ、遊具などで遊んでいます。予定通り13時45分にバスに乗車、50分に出発しました。道の混雑のため学校到着が少し遅れ、15時00分ごろ、下校は15時15分になります。

### 4年生資源循環局鶴見工場見学



4年生が社会の学習で資源循環局鶴見工場の見学に行きました。4年生は見学をとっても楽しみにしている様子でした。工場に着くまでに、収集車がバスから見えるたびに喜んでいました。焼却工場では800kgを持ち上げられる巨大なクレーンに驚いていました。午後に行った資源化センターでは、リサイクルによって捨てられているごみが貴重な資源に変わる様子を見ることができました。



一番楽しそうだったのは、お弁当とその後の散策です。すぐ裏にある釣り場で地域の人に話しかけたり、釣り上げたアジを見せてもらったり、防波堤を乗り越えてまで歩いてきたりとのおんびりと過ごすことができました。教室には雨が降らないように大きくなっててる坊主が下がっていました。昼まで雨が降らず楽しく過ごせてよかったです。

### 5年生の三浦特別遠足出発



5年生の遠足は三浦です。集合時刻に集まり、時間通りに出発しました。油壺マリンパークについては9時ちょうどです。イルカショーまでの1時間をゆっくりと見学することができました。コツメカワウソとペンギンがゴマフアザラシが人気でした。イルカショーも歓声上がるほど、子どもたちは楽しんでいました。ソレイユの丘についてから昼食をとり、広い場所で休憩と遊具で運動をしました。近くにあるプロ雅農園に移動し、農業の話聞き、野菜の収穫体験を行いました。白ナス、米ナス、長ナス、ピーマン、バナナピーマンのほかにもバジルやオカワカメも収穫しました。「採れたてがおいしいです。今日は無理でも、早めに食べてくれるとうれしいです。」と、プロ雅さんからメッセージをいただきました。天気が良いだけでなく、時間通りの行動ができ、けがも病気もなく元気で過ごし、楽しく過ごすことができたのではないのでしょうか。5年生の成長を感じました。

## 6年生が箱根特別遠足に出発しました



昨日の夜は早く寝られたのか、7時15分の集合時刻に遅れることもなく、無事に6年生が箱根に向けて出発しました。天気もよさそうで安心です。安全に気を付けて楽しい遠足になるといいですね。

9時30分に箱根開所に到着しました。気温19度、天気も良いそうです。大台は大雨が降っていましたが、箱根は天気の心配はないようです。開所から大涌谷に移動し、ロープウェイに乗車し、箱根園にて昼食となります。箱根園では、昼食の後に寄木細工の体験を行い、お土産タイムに入りました。午後も順調に過ごしています。いよいよ最後のプログラムの芦ノ湖の遊覧船に乗船です。箱根からバスに乗車し、予定から少し遅れて16時45分到着しました。



## 4色マスクの配付 (PTAより)

PTAより運動会の参加賞として、4色のマスクをいただきました。子どもたちが所属している色のマスクを運動会当日も着用できるようにしたいと考えております。今後も学校で使用することも考え、マスク本体と袋への記名をお願いします。また顔に着用することから、一度ご家庭で洗濯をしていただいても構いません。洗濯機で洗う場合は、マスク本体の色が出ることもありますのでご注意ください。記名と洗濯後、18日(月)までに袋に入れて持たせてください。



## 安心・自信・自由の子どもの権利



CAP(Child Assault Prevention)とは子どもたちに「安心」「自信」「自由」の権利があることを伝え、いじめ、誘拐、性暴力など様々な暴力から自分で自分の身を守るためにできることを考える人権教育プログラムです。NPO法人エンバメントかながわさんが、13日に3年生、14日に4年生にCAの授業を行ってくれました。この活動は協進印刷のご協力で行うことができます。

## スポフェス開催!



いい天気のもとに開催できました。子どもたちも元気に登校してきました。



まずは中学年の演技。炎の刀が舞います。

1



次は低学年の演技。きらきらの花火とオリンピック。



校内では、オンラインによる中継とベランダからの応援。



最後を締めるのは、高学年演技。全校の憧れのまよ、伝統の黒半纏。



午後の閉会式にてスポフェスが無事に閉幕しました。

## 分散登校の様子



9月2日からは1日ずつ交替での分散登校が始まりました。出席番号の前半（Aグループ）と後半（Bグループ）に分かれています。校内で兄弟関係をそろえるためAとB変更をしている児童もいます。事前にお知らせしたメール等をご覧になって、お子さんと話して下さっていたのでしょうか、初日は大きな混乱もなく終えることができました。

緊急受入れの子どもたちは、少ない場合は教室で他の子と同じように過ごしています。教室の人数が20人を超えるようであれば、別室で家庭学習や自主課題に取り組んでいます。職員が付いていますが、自分の課題に取り組めるようご家庭で課題の準備をお願いします。

給食も始まりました。黙って静かに食べたり、体の向きをそろえて食べたり、食事が始まったら立ち歩かないなど、より一層感染予防に努めながら給食を行っています。一日おきの登校だと、給食のメニューが違うことで子どもたちが残念そうにしている姿が見られました。

## 夏休み前にGIGA開きを全校で行いました



タブレット端末を使って、学年ごとに学習を行っています。高学年だけでなく、1年生も写真をとったり、お絵描きしたりしていました。描いた絵を切り取って動かすことも慣れてきた子は行っていました。

夏休みの課題にはロイロノートを使って写真を送ったり家で過ごしている様子を文に書いたりして送ったりするものがある学年もあるようです。まだ慣れていない子もいるので、難しい場合には担任までご相談ください。

## ロイロノートを使っている授業



ロイロノートを使っている学習が始まりました。6年生が「私と本」の単元で自分の好きな本を紹介するためのプレゼンを作成していました。写真を取り込む、自分で文字を打つ、そしてできたプレゼンのシートをロイロノートを使って共有し、発表に使用しています。3年生もタブレットを使用したときに、ロイロノートで写真を撮って送ったり、一日の振り返りを文字を打ちこんでメッセージを送ったりしました。

## GIGA端末とロイロノートの利用の様子①



GIGA端末とロイロノートのアカウントが配付され、半年が過ぎました。タブレット端末が1人一台配付されたこともあり、授業での活用も多くなってきました。最も利用されている高学年では、理科や社会の単元のまとめをロイロノートを利用して行っています。台風の進路や米作りなどを学習したことを自分で整理して、文にまとめたり、写真や図を取り込んで配置したりすることもできます。アンケート機能を利用して卒業アルバムの考えを集約することや校正のしやすさを利用して読書感想文を書いたりするのもに使用しています。委員会の放送も動画の作成を行って、給食時間に流すことも楽しんで行っていました。

## タブレット端末とロイロノートの活用②



タブレットに慣れてきた2年生から4年生でもロイロノートを授業で活用しています。国語の物語で自分の考えを入力し、学級全体で共有したり、図工の作品を撮影し、お互いの作品を觀賞し合ったりすることも行っています。音声をタブレットに録音することで、音読の工夫を行っていました。音読の発表も何度も行った録音の中から、自分が納得したものを使用することもできるのも子どもにとっては安心して取り組めるようです。また文字を打つのに慣れるために、アプリを使ってローマ字の文字打ちの練習をすることも行っています。

## タブレット端末とロイロノートの利用③



ロイロノートの使い方に慣れるように1年生ではクイズを出して、答えを送り返していました。イラストは担任の先生が書いたようです。他にも学年関係なく、教師と子どもがやり取りをすることで、コミュニケーションツールとして活用しています。書くことや読むことが苦手な子には学習用のアプリを使用したり、文字打ちによって編集できるアプリを使用したりすることで学習に取り組みやすくしています。授業での使い方、家庭学習での使い方はもちろんのこと、様々な教育的効果を生み出すことができるタブレット端末をこれからも効果的に使用できるようにしていきたいと思っています。その半面、メディアリテラシーやネットモラルなど子どもたちに考えさせていかなければならないことも増えました。学校でもタブレットやスマートフォンの使い方に取り組んでいきますが、ご家庭でも使い方などお話ししていただけたらと思います。

#### 4年 音楽 琴を鳴らしてみよう



4年生が音楽で琴の学習をしていました。平原校長と南部先生が教科書に載っている「さくら」を演奏しているのを見たり、校長先生に琴について教えてもらったりしました。3面の琴を使って4年生も実際に弾いてみました。一人ひとりが爪をはめて、弦をはじめて、音を出しているだけで楽しそうでした。

#### 給食にちゃんこ鍋が出てきました



今日の給食でちゃんこ鍋の汁が出てきました。給食で出たのは初めてです。オリンピックが近づいてきたということで、日本の料理、しかも競技にはないですが国技のスポーツである相撲にかかわりのあるメニューとして今回出てきたようです。給食調理員さんがちゃんこを作っていた経験があるので、大口台のちゃんこ汁はとてもおいしかったです。

#### オリンピックの学校訪問



今年度の東京オリンピックで躍進した競技のひとつが女子バスケットボールです。アトランタ、アテネ、北京と3度のオリンピックに選手として出場したオリンピックの浜口典子さんが大口台小学校に来てくださいました。2時間目に6年生全体に話をしていただき、3・4時間目にバスケットボールの指導をしていただきました。バスケットボールは、まったく距離の離れていない人にもパスをだすことがあり、下手投げや手渡しのパスがあることも説明してくれました。「周りの選手のおかげで高校生の時に日本一になることができた。」  
「初めて全日本の集まりに参加した時には練習にもついていくことができなかった。」オリンピックに出て世界と戦った選手の言葉の重みは子どもたちにも伝わったようで、さまざまな質問が6年生から出てきていました。

#### 「がんばったね」あさがおの開花



今週になって、1年生が育てているあさがおに花が咲きました。月曜日に咲いた花に1年生が大喜びでした。面談で持ち帰った花も咲き始めているようで、教室で報告してくれました。「やったね」「すごいね」「がんばったね」と、まるでなかよしのお友達に声をかけていました。成長の度合いもありますが、これからは次々と咲いていくでしょう。

昨年度からの「宇宙アサガオ」も1年生のあさがおに遅れること3日、ようやく第1号が開花しました。

#### 安全な給食にするために



給食がはじまりました。分散登校のため、教室にいる人数は多いクラスでも18人です。20人を超えるようであれば、緊急受入れの子は別教室で食べるようにしています。給食中に学校を回っても、全員が前向きで教室では本当に静かに食事をしています。食べ終わった子もマスクをつけて話さないようにしていました。教室だけでなく、給食室もすべての入り口を開放して換気をしています。やや多めだった給食も今週からはいつも通りです。できることに取り組んで、給食を実施していきます。

#### 体育館がLEDに変わり、便利になりました



体育館の照明工事が終わりました。水銀灯からLEDに変わり、電気をつけたらすぐに明るくなり、便利になりました。また明るさも調整できたり、後ろの方だけつけたりする調整もできます。明るさも約2倍になったそうです。約1か月の工事も無事に終了しました。ご協力ありがとうございました。これで22日の市長選の会場としても間に合うので、利用していただくことができます。